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言い空得の山と風

☆このうおりは

人類の理想文化を表わす。

それらが潟然一体鵬和して
日―タリーの理想に向って

昂って行く準を示している。

こ帰り口

でクラフ

第243回 例会報告 oo/22)
(1995年～1996年度第16回例会)

親産旅行 (移動例会)厚木市飯山温泉 「元湯旅館」

◎司会    SAA委 員会委員長  佐 伯 和庶

◎点鐘 会長  萩 生回茂夫

◎ロータリーソング ソ ングリーター  菊 池  敏

「奉仕の理想」

◎会務SR告 会長  萩 生回茂夫

10員」変更について次回例会にて報告致します。

◎ 幹事報告         幹 事  橋 田 洋 三

1)次 回の例会は11月 1日 (水)日 の出町コミ2_l瑠場

見学の移動例会です。詳しくは村上社会毒仕委員長

より説明があります。来週の水曜日25日は本日の親

睡旅行に振り畜えですので お まちがえのないよう

にお願いします。

2)新 大会員候補のお知らせです。

寺澤示U男氏 小 泉博氏 菅 井信夫氏が新会員とし

て推康され10月18Bの 理事会で承認されました。

黒語のある方は本8よ り10日の同 (10月 31ロ

(火)ま で〕に文書にてお申し出下さい。お申し出

のない場合は当クラブとしては大会を認めた事とな

東京多庫グリーンロータリー・クラブ
会   長 i転生口茂夫   副 委員長 :―  山 崎 光 一

中   手 i橋D 洋 三   委   員  平 野行慶 僚 島お業 視 本率守
会報委員長 !ガヽ環 薫 畠        園 田優ニ タ を正指 戸 田昭寿

働会場 多 摩セごう7Fバ ンケットルーム

りますのでよろしくお願いします。

3)本 日の例会が243□ です。いつからカウントされ

たか御存知でしょうか 10月 31日です。倉」立 5周年

記念誌に報っています。 5年 前の 9月 5日 が創立結

会でR加 自の決護をして 10月 26日 にR加 盟が承認

され 10F331日 から第1回の例会がカウン ト ス

タートしたのです。 5年以上通過じましたら 旬 回

の例会で宮本情報委員長が解説したように シ ニ

ア ア クティブ会員が自動的に誕生してきます。シ

エア ア クティブ会員は職実分類を代表しないの

で 会 員増強の面でクラブとして大変有難い会員で

すので 後 程発表して記念品をさし上げたいと思い

ます。

4)地 区青少年交換委員会がら 来 日留学生のメッ

テ ア ルス オ ールセンさんに地区外旅行届け提出

のお願いがきています。11月 5日 (日)ブ スヽにて御

殿場経由 山 中湖で富士山見学 そ の後 移 日県顔

校市で市民との交流をはかる企画内容です。

5)地 区青少年交換委員会から来日学生 派 遣学生の

オリエンテーションのこ案内がきています。11月 4

ロ イ土)日 本青年館で行います。欠席の場合は地区

青少年交換委員会事務局まで連絡下さいとの事で

す。

6)立 川こぶしRC10周 年 フ マチュア無線移動局円

設のお議いがきています。

10月29日 (日)立 川市昭和記念公園内

アマチュア無線有資裕者のお名前 コ ールサイン

をお知らせ下さいとの事です。

事務局 :東京都多摩市落合十,1
多摩センタービル?階
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委員会報告

◎出情報告 出席委員会委員長 海野

会員総数 54名

出席者数 44も

本田出席率 3148%

10/11出 席率 3333%

3)第 3回理事会のお知らせです。11月 8日 (水)

例会前の11時30分から例会場で開催します。役員

理事の方は出席よろしくお願t しヽます。

委員会報告

◎出席報告 出席委員会委員長  海 野 栄 ―

会員総数 54名

出席者数 34名

本田出席率 6296%

10/18出 席率 7590%

ロ メークアップ   4名

須藤 起 雄 (10/25セミナー)

杉山 英 巳 (10/26調布むらさき)

吉沢 洋 景 (10/29立ナけ

伊神  倫 (10/26青少年交換)

■ 欠席届出者    20名

藤本 吉 文   飯 島 裕 美   伊 神  稔

石日 政 昭   風 目 茂 穂   北 村 幸 彦

小城 章 員   森 日 舞 子   中 山順一郎

奥日 支 夫   奥 木 樽 勝   佐 伯 和 慶

聞同 俊 二   城 倉 正 情   日 畑  博

高野 範 明   戸 日 昭 寿   日 井  博

山崎 光 ―   禎 倉  議

◎親陸活動委員会報告   委 員長  伊 東  濃

親磁旅行 (移動例会)の 決算報告をさせて頂きま

す。月J紙の通りの決算報告になりますが 質 問の有る

方には 本 田 説 明する時間がございませんので 次

の例会で説明いたします。

◎ 「日の出町廃葉物処理場」見学について

社会奉仕委員会委員長  村 上  久

多摩の一市民として 廃 実物最終処理地の実態を他

人事ではなく真創に考えていく必要があると思いま

す。分別されていないごみがどんなに迷惑をかけてい

るかということも……。

受け入れ側で一番こまるのが生ごみ 不 燃物の区別

無く―格にタストボックスヘ捨てることだそうです。

今 三 多摩地域 (26市 l Eh」F)約 360万人分のごみ

は一旦岳市側の焼却炉で灰にして 又  不 燃物は15cm

の大きさに破砕してから専用 トラックで日の出町谷戸

沢最終処理場へと違ばれていきます。

なにげなく毎日出す影大なごみの量の処分にはもう

限度がきています。

処理場の視察で実状を理解することによって ご み

の資源化と減量イヒ並びに乾電池等有官ごみの分別収集

の徹底に よ リー層協力していかなければならないと

つくづく感じました。

今回の見学会が有意義なものとなれば手いです。

(今通の担当 !平野 行 廣)

栄―

ロ メークアップ   2名

津守 弘 範 (10,19八王子)

白井  博 (10/24多摩)

口 欠席層出者 12も

右日 政 昭   風 聞 茂 穂

森日 舞 子   根 本 泰 守

戸日 昭 寿   津 守 弘 範

臼井  情    糖 倉  書

(今週の担当

北村 幸 彦

高野 範 城

犠海英三郎

吉沢 洋 景

!域倉 正 博)

第244回 例会報告 11/1)
(1995年～1996年度第17回例会)

SAA委 員会目,委員長  杉 口  誠◎司会

◎点鐘

◎会務報告

会長  萩 生回茂夫

会長  萩 生回茂夫

前回は 親 睦旅行を兼ねた移動例会に多数のご出席

有難うございました。次年度の役員選考委員の指名

で 前 口の理事会で会長―任という事でしたので 本

日発表します。パスト会長 日 中会員 赤 尾会員 横

倉会員 宮 本会員 次 年度会長エレクト 遠 藤会員

そして私 6人 が次年度の役昌選者委員に決定いたし

ましたのでようしくお願いいたします。次に、10月25

日 前 のノヽストガバナーであられた吉日盛次ガバナー

の葬式に 橋 □幹事と参列して参りました。

◎幹事報告 幹事  橋 口 洋 三

1)渡 辺分区代理よりお願いがきています。11月20ロ

(月)新 宿京王プラザホテルに於いて実施される

I llの懇親会に出席される方はポケットいっばいの

名刺をお持ち下さい。そして ポ ケットいっばいの

名刺と友億をお3Sち帰り頂ければ と いうホストク

ラフBI日中RCの 御努力に友情を持ってお応え下さ

る様お願いします。

2)□ ―ターアクト年次大会のご案内がきています。

平成 3年 2月 4日 (日)記 念議演に加え □ ―ターア

クトのこれからを考えるシンポジウムを開催する予定

です。城倉吉少年奉仕委員長が出席する予定です。



ロータリークラフができましたのは 1905年 の2月23

日ということです。1904年だという説もあるし 1906

年だという説もございます。記録をとっていませんのでい

つのことだか本当はよくわからないのです。大体19054

が本当なんじゃないかなという具合に考えております。こ

こで一つ注意しなくてはならないのは二つございます。一

つは□―タリークラブというのは職業人の社交団体であll

ます。社交団体というのは民法上の組合なんです。民法上

の匿名組合と申します。民法669集以下数集に組合の性格

が書かれておtlまして こ ういう事になっているんです。

これをよく覚えておいて頂きたい。組合というのは あ ら

ゆる団体の中で一番個人の我儘を認める団体 だ から重要

な事は 悉 く総会決議を以てやらなけれはいけない。ただ

し 標 準クラフ定款の第?実か8条に理事会というのがご

ざいまして こ れはe聖 委員会でありますから 総 会の承

認によってこれこれの通常の業務は理事会に預けますよ、

といつた場合に限り理事会は総会に図らないでいろんな事

を取り決める事ができる。だけど何か疑しい事があったら

全部総会で決めるという事です。皆様方があの年会費でお

払いするものは ク ラフの官聖の為に必要欠<べ からざる

会費を総会決議を以てそれぞれが均等の額を拠出する訳で

す。ですから通常会費を払わないとクビになります。だす

ど、もし仮に こ こで養老院にお金を20万円程持ってい

きたいが ニ コニヨの集まりが悪<て というのは □ ―タ

リアンはニコニコ箱にお全を入れる為に こ の社交クラブ

運動をやっているのではないのであります。社交クラフ違

動には社交クラブの本質を実現すべき事がございまして

殊にクラフの外に関するものについては 総 会決議を以て

決めなくてはいけない。1924年に 日 本では昭和10年に

笹立した原則ができましたのは ニ コニコ箱と呼ILTLるあ

る特殊な集金制度をつくる事なんです。ニコニコ箱にお金

を入れる事は奉仕の実践と何も関係ございません。□―タ

リー財団にお金を寄付するのと同じであllます。白分の良

心に同いかけてみて意義のあるものに対しては 主 体的に

協賛して頂くので 結 会決議によって義務づけられて出す

お金であってはならない。こういう享なんです。だから養

老院に金を持っていく ニ コニコ財源に金がない だ から

クラブが裕会決議を以て一人頭調達しようという事を決め

たとするのであります。

例えば 杉 LL君なぞ ヘ ツ的りでありますから 「私は

出しませんよ 適 用除外を議事録にとどめておいて下さ

い」といったら、その人はその行為を以て ロ ータリーを

クピにすることができますか。ここはよく覚えておいて頂

きたい 重 要なところです。最近は何か 金 を入れなさゃ

馬鹿みたいな□一タリアンの様な雰囲気がございまして

無制限的にお金を入れる人が多いのであります。だから入

れるからには入れるだけの読を込めてお入れになったらよ

ろしいので 総 会決議をする場合でも特別事業財漏の場合

には週詞臨外を認めるというのが 民 法の組合の一つの顕

著な特徴なのです。社交活動しておりますが 一 人ひと

tl それぞれに事信があって 例 えば白分の従業員の救済

がある い ろんな事で個別的な状況をかかえていて 「今

回これ出せないんだよ」といって 「俺 恥 する事ない

よ」という人がいたら そ の人を非難決議したりする事は

できないのです。何故こういう事をいうかというと 国 際

□―タリーが近年国際fllの 分野で 大 きなプロジェクト

に手を染めまして ポ リオプラスなどというのがございま

した。今度は夢をもう一度でポリオプラスのセカンドラウ

ンドなどというのがありまして イ ギリスの□―タリアン

は 「別にケチで金を出さない訳じゃないんで い われが

あって こ れには自分は協賞できないんだ」というので

す。そうすると、国際□―タリーが中心になって集めた全

をWHOに 入れるんです。これで ボ リオがなくなって、

ポリオ撲滅となるのでありますけれど 知 何なものであり

ましょうか。WHOが 国際Cm3-タリーに対してお願いした

のは結予算の10%に しかすぎないのであllます。だから

10%を  そ の金も集まらないどうしよう と いうとやっ

ばリロータリー運動の本家はアメリカだし そ れに一部ヨ

実に尻尾をぶっているのは日本の□一タリアンだから そ

れでこの二人で男義だして集めてしまえというので な か

ば義務的にお金を取りたてまして 「あっ や っと目標を

達成した。これでポリオは終った」という人がいるので

【卓 話 】
「国際ロータリーとロータリークラブについて」

中央大学名誉教授 小 堀 憲助様



す。私の話を聞いてポリオが終ったといえるかどうかよく

わかりませんでしょう。ボリオという菌は潜伏期間がござ

いまして 完 全な撲滅ができない。WHOが 中心になりま

してできるだけ努力したのです。だけどポリオのワクチン

を届ける所には電気冷蔵庫がなければならないが ポ リオ

の効果のないところには電気が5が れてないっていうんで

す。だからワクテンさ購ってしまうのです。とでもとても

ポリオを撲競するなんて事は軽々じくできることではない

のだが そ れでもまあ 日 本はポリオをなくしましたが

ら 日 本人の 日本の□一タリアンの実力を以てこういう

事をなくすのは決して悪い事ではないのです。だけど お

金を毎年取りたてて 日 本の□―タリアンの頭数をかけて

いくらになって そ れを今度Rか らWHOに 入れてボリオ

は終ったというのは そ れは私は違うんじゃないかと思う

のであります。

私の話の要点をよ<覚 えておいて頂きたい。□一タリア

ンは通常管理経費だけは払わなけれはならないのは法的な

義務であtlます。しかし 事 業財源のものは通常会計じゃ

ないのです。特別会計は臨時総会を開いて 必 要性を説明

して 皆 の決議をもらわないと獄Bだ 。ただし そ の場合

でも特別会。l上の出費については 「俺は こ の際参加で

きないんだ バ フルがはじけて大変なんですよ」 「お金は

出さないよ 出 せないよJと いったら そ の人を迎詞除外

にして、その人からお金を徴収する事はできないのです。

これは法律的な構造ですからよく覚えておいて頂きたい。

1905年 2月23E3にシカ」の□―タリークラフができま

した時は 国 際□一タリーはございませんでした。そんな

ものつくるゆとりもなかったし そ の必雪性もながったの

です。ところが1908年シカjの クラフは子クラフのよう

になるのです。一番最初に生まれたのはサンフランシスコ

のクラブであります。その次に生まれたのはサンフランシ

スコベイの対岸にあるオークランドのロータリークラフで

す。当時の□―タリーは二週間に一回やっていましたが

お食事をとって旨で親睦を盛りあげながら そ のロータ

リーの親陸プラス奉仕の実践を実行したのはオークランド

の□一タリークラフで 1910年 の事であります。よく覚

えておいて頂きたいのであります。そこで 190?年 から

段々とクラフの確ができあがって参りまして 今 日世界中

にクラブがたくさんできたのです。そういう時にこういう

問題が起こってくるのです。だから皆の我億を十三分に認

めて 最 )」(限の会費 通 常クラブの管理についてだけ基本

的な義務を定めて 他 の事は自由闇違でいいんだよ と い

うことがB一 タリーの特徴なのです。□―タリアンは一人

ひとり社会の中討の指導壱です。崩種が遣います。それヤ

れの職種の中に因縁がありまして 一 つの騎種から一人だ

けとつて 実 業種の知恵を毎週一□の定例会で交流しよう

というED体なのです。それはそれでいいんですけどおかし

いな ロ ンドンの□一タリークラフとアメリカの□―タ

リークラフと最近はかなり違います。同じバッチをつけて

いるのですが比べてみたらどうも似てない。1912年に間

題が起こったのです。ある年に□―タリークラブが2つで

きてしまい 両 方とも本命争いをして そ の争いの中から

lI際□―タリーが1922年 6月 5日 にできた制度なので

す。国際□一タリーというのは そ の時の□―タリークラ

フの合譲のおとし子なのです。そして国際□―タリーは

このようにして委託せられた棺限だけを奉仕できる。これ

をよく覚えておいて下さい。国際□一タリーは 全 世界の

□―タリークラブの連合組織体であって 奉 仕哲学の追

及 ロ ータリーの拡大 情 報の環介 こ の3つの機能を果

たするにできているのです。それで実践に関するものは悉

<情 報の媒介があllまして、クラブに対して命令する事は

できない。つまll国際□一タリーは 直 接監督権の名を以

て ク ラフに対して徳戒を行う事は ゼ ロとは申しません

がほとんどできません。顕書なものは 国 際□一タリーの

会費をクラフは払いますが 会 衰を払わない場合は懲戒に

なります。それだけの事でありまして 女 性を入れた事で

懲戒になったクラブが、連邦最高裁まで争って 男 女平等

を原則として満場一致で 国 際□―タリーが敗訴になって

いるのです。いわれてみれば当然の事でございまして 3

クラブにクビだの何だと 人 頭分担金を払っているのに言

喜道断の異毒でありまして   。

□―タリークラブは社交クラフであります。一人ひとり

の我ほを だ から白色なき所に□―タリーなく 皆 射可を

決めても 「俺は尉目だ」とか 「俺の良心はそっちを同い

ていない」と自由を認める。その敬意を以て そ ういう行

動を認めるのが□―タリー運動の特徴なんだと こ れを覚

えておいて下さい。国際□―タリーはクラフの色活権を十

二分に尊重して た だひたすら□一タリーの共通値だけは

守つて 一 業一会晏占」プラス例会出席 こ れだけ守ればあ

とは自由に動いて下さい。しかしそれは皆様方に義務と掟

を命するものであってはいサないのです。

第242回 (10/13)例 会において

(卓富担当 戸 日 昭 寿)


